

Tiene rezago de más de 60 mdd con tres petroleras privadas

Atrasa Pemex pagos a socios

Advierten que puede perderse confianza y minar recuperación de empresa estatal

BLOOMBERG

Pemex está aplazando sus pagos a algunas petroleras asociadas, con el fin de contar con efectivo en caja, de acuerdo con fuentes.

Cheiron Petroleum, Hokchi Energy y Wintershall Dea GmbH son algunas de las compañías a las que se les está retrasando el pago, añadieron.

Algunas petroleras privadas venden barriles a Pemex para mezclar los hidrocarburos para exportar, pues carecen de infraestructura y escala para hacerlo.

Pemex adeuda, al 30 de abril, casi 60 millones de dó-

lares a la egipcia Cheiron Petroleum y alrededor de 4 millones, al 16 de abril, a Hokchi Energy, así como una cifra no revelada a Wintershall Dea GmbH, según fuentes y documentos vistos por Bloomberg.

Los problemas de pago de Pemex resaltan el deterioro del estado de sus finanzas. Ha tenido un flujo de caja libre negativo cada año desde 2007 y ha acumulado 113 mil 900 millones de dólares de deuda.

Retrasarse en el pago a los socios podría erosionar la confianza y dificultar aún más la recuperación de Pemex, dijo Francisco Monaldi, profesor del Instituto Baker de Políticas Públicas de Rice University.

Algunas deudas a Cheiron son desde el año pasado, según las fuentes y documentos de Cheiron y Pan American Energy.

“Ciertamente, esto es muy preocupante porque tales retrasos en los pagos eventualmente tendrán un impacto negativo tanto en las asociaciones como en la inversión en petróleo y la producción petrolera”, dijo Monaldi.

Representantes de Pemex no respondieron a solicitudes de comentarios. Cheiron tampoco contestó.

“Pemex ha realizado pagos correspondientes a los volúmenes de hidrocarburos entregados. Independientemente de cualquier retraso específico, la relación con Pemex se enmarca dentro de los términos comerciales habituales”, dijo Hokchi en un comunicado.

Sin embargo, no especificó si se habían realizado pagos para las exportaciones de diciembre y enero.

Un portavoz de Wintershall dijo que la compañía tiene una “asociación de confianza” con Pemex, refiriéndose a una empresa conjunta en el campo onshore de Ogarrio, y que se está trabajando para resolver el problema del pago.

Moody's dijo que gran parte del flujo de caja preimpuestos de la compañía se va en impuestos y aranceles, y su gasto de capital ha tenido que financiar deuda, lo que limita su capacidad de reinversión en la producción y las reservas.

Es poco probable que Pemex entre en default porque los inversionistas perciben la deuda como una extensión del soberano, y un default tendría grandes repercusiones para México, dijo Luis Maizel, cofundador de LM Capital Group en San Diego.

Incumple

Pemex no está respetando sus acuerdos de pagar facturas por comercialización de crudo dentro de los 60 días posteriores a la venta.

COMPAÑÍA	ADEUDO	CONCEPTO	PROYECTO
Cheiron Petroleum	60 mdd	Crudo y gas natural	Cárdenas-Mora
Hokchi Energy	4 mdd	Exportaciones de crudo y gas	Campo Hokchi
Wintershall	N/D	N/D	Campo Ogarrio

Fuente: Bloomberg

